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COMPTE RENDU 
COMMISSION CVEC DU 18/01/2024 

Rédaction : Valérie Janvier 23/01/2024 
Relecture vice-présidents étudiants : Théo Lesénéchal 26/01/24 et Maxime Letoupin 23/01/24 
Validation de la Présidente de la commission : Hélène Bouraïma-lelong 24/01/2024 
Diffusion restreinte aux membres de la commission : 31/01/2024 

PARTICIPANTS  
19 Représentants des instances (votent) :  

Sandy Campart Vice-président du conseil d’administration  

Hélène Bouraïma-Lelong 
Vice-présidente de la CFVU 
Présidente de la commission CVEC 

Présente 

Elsa Jaubert Vice-présidente de la CFVU  

Maxime Letoupin Vice-présidente étudiante du conseil académique Présent 

Théo Lesénéchal Vice-président étudiant du conseil d’administration Présent 

Marie-Emmanuelle 
Briquet 

Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Présente 

xxx 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Mathilde Lechevrel 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Présente 

Violaine Mazur 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Excusée 

Aurélie Malzert-Fréon 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Présente 

Sophie Mallet 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Procuration à M. 
Lechevrel 

Camille Badila Représentante des étudiants élus par la CFVU  
Procuration à 
T.Lesénéchal 

Valentin Buhour Représentant des étudiants élus par la CFVU   

Maël Brize Représentante des étudiants élus par la CFVU 
Procuration à 
G.Lemonnier 

Guillaume Lemonnier Représentant des étudiants élus par la CFVU  Présent 

xxx Représentant des étudiants élus par la CR  

Bryan Celot Représentant des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 
G.Lemonnier 

xxx Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration  

Oshen Samson Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 

M.Letoupin 
15 Personnes qualifiées (ne prennent pas part aux votes) : 

Géraldine Bodet Directrice générale des services ou son représentant  

Thierry Machefert Vice-président en charge de la culture  

Françoise Bastié 
Vice-présidente en charge de la formation continue et de 
l’apprentissage 

 

Sophie Calbris Directrice des financières et du budget ou son représentant  

Franz Vincent Directeur des études et de la vie étudiante ou son représentant Présent 

Catherine Lepargneur Directrice du SSE ou son représentant  

Olivier Thenaisy Directeur du SUAPS ou son représentant Présent 
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Grégory Simon Directeur de l’EOI ou son représentant  

Grégor Blot-Julienne Directeur du SCD ou son représentant  

Yohann Bréard Directeur du Carré international ou son représentant  

Elsa Kortchinsky-Loussot Directrice du SUAC ou son représentant Présente 

Aude Houdan-Fourmont Directrice de la DP ou son représentant  

François Caumont Directeur de la DPL ou son représentant  

Linda Ortholan Directrice de la DIRCOM 
Représentée par 

A.Le Coz 

Hervé Tencé Directeur de la MDE ou son représentant Présent 
Invité(s) (ne prennent pas part aux votes) : 

Alain Prod’Homme Directeur général des services adjoint  

Laurence Trotin Directrice générale des services adjointe Présente 
Olivier Maquaire Vice-président délégué au développement durable  
Valérie Janvier Assistante de direction de la Direction générale des Services Présente 

Delphine Fouquet Chargée de mission Mairie de Caen Présente 

Véronique Leportier 
Chargée de projets, représentant du service Enseignement 
Supérieur et Recherche de la Région Normandie 

Excusée 

Alban Philippe Directeur de la vie étudiante au CROUS Normandie  
Céline Vion Directrice du service culture et vie de campus au CROUS Normandie Excusée 
Hervé Lebeuvant Info Jeunes Normandie Excusé 

Charlie Deschamps Technicienne du Bureau Vie Etudiante Présente 
Audrey Gosselin Coordinatrice BVE Présente 
   

ORDRE DU JOUR • Informations générales 

• Point sur le budget participatif  

• Validation du compte-rendu de la commission CVEC du 20-12-23 

• Examen des projets AAP CVEC 

• Examen des perspectives de : Radio phénix, CPE, SUAPS et ASUC 

Ouverture à 9h00 de la séance par Hélène Bouraïma-Lelong et présentation des points à l’ordre du jour. 
 

• Informations générales : 

Les travaux du tiers-lieu du campus 2 (financement CVEC) se sont terminés à la fin de l’été 2023. La visite de sécurité 
est prévue le 29/01/24 pour une possible ouverture à la suite. 
 

• Point sur le budget participatif 

29 propositions, concernant tous les campus sauf Vire et Alençon, ont été déposées par la communauté étudiante. 
La clôture est prévue lundi 22/01/24. 
5 projets sont hors champ CVEC : 
- « Logiciels/plateforme d’apprentissage », 
- « Développer la plateforme e-book », 
- « Rénover les panneaux de signalisation sur le campus de Lisieux », 
- « Cartes étudiantes dématérialisées », 
- « Coussins en amphithéâtre » - campus 1. 
2 projets à discuter : 
- Savon et chauffage dans les toilettes » : à conserver, 
- Installer un réfrigérateur sur le campus de Cherbourg » : à conserver. L’université va relancer le CROUS sur ce 

sujet de « CROUS & GO », 
- « Décris sur les murs » : à conserver. 
Le projet qui a le plus de soutien est « Parcours sportif campus 5 ». 
Le résultat du scrutin des votes est prévu en mars. 

 
 

• Validation du compte-rendu de la commission CVEC du 20/12/23 

Nombre de votants : 11 

Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 
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• Examen des 18 projets dans le cadre de l'AAP CVEC  
Cf. Tableau récapitulatif des projets. 

 
1. Projet « Aménagement de casiers » - Julien Pan, Directeur de l’IFRES Alençon 

Présentation/échanges : 

Ce projet permettra aux étudiants qui se déplacent sur différents sites de pouvoir stocker leur matériel, 

notamment lié à la pratique du vélo (casque de vélo, etc.).  

Le porteur est invité à prendre contact avec la Direction du patrimoine et de la logistique de l’université afin de 

déterminer quel type de casiers choisir. 

 

2. Projet « Aménagement de tables extérieures » - Julien Pan, Directeur de l’IFRES Alençon  

Présentation/échanges : 

Ce projet permettra aux étudiants de se restaurer en extérieur. 

Le porteur est invité à prendre contact avec la Direction du patrimoine et de la logistique de l’université afin de 

déterminer quel type de tables choisir. 

 

3. Projet « Aménagement d'une armoire réfrigérée » - Julien Pan, Directeur de l’IFRES Alençon 

Présentation/échanges : 
Ce projet permettra de stocker les repas du midi du CROUS dans une armoire réfrigérée pour que les étudiants 
puissent les commander en ligne et les retirer sur le site de Balzac. 
Aucun projet n’a été déposé auprès du CROUS. L’université pourrait co-financer ce projet avec une demande faite 
par l’IFRES auprès de la CVEC CROUS. 
 

4. Projet «  Aménagement d'un espace détente »  - Julien Pan, Directeur de l’IFRES Alençon 

Présentation/échanges : 
Ce projet consiste à aménager un espace détente/discussion pour les étudiants dans le hall. 
M. Pan propose que l’établissement finance de moitié ce projet. 
 
Proposition de vote pour les 4 projets : 
Il est proposé aux membres de la commission de faire un vote de principe pour ces 4 projets pour une subvention 
CVEC mais avec des montants à retravailler avec les partenaires car il est demandé à ce que l’IFRES participe aux 
financements, la demande de financement étant très élevée et fasse une demande auprès de la CVEC CROUS au moins 
pour le projet de réfrigérateur. 
 

Les 4 projets sont adoptés à l’unanimité : le principe d’un financement est accordé. 

 

5. Projet «  Gestion du stress »  Claire Helie, Directrice de l'IFSI IFAS L'Aigle 
 
Présentation/échanges : 
Ce projet consiste à apprendre des techniques de gestion du stress pour le bien-être des étudiants dans un espace 
dédié avec du matériel adéquate. L’ISFI fait cette demande car il finance déjà la réhabilitation du foyer et n’a plus 
de budget pour l’achat de ce matériel. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 4 499.40 € pour l’achat de mobilier (fauteuils, tapis, lampe et diffuseur d’huiles 
essentielles). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 4 499.40 € est accordée. 

 

6. Projet «  Evénement IKE (Inter Kiné Entertainment) »  Lena Lefort, co-présidente de 
l’association ATOM’IKE 

 
Présentation/échanges : 
Cette demande concerne la participation de étudiants alençonnais à cet événement qui regroupe plusieurs 
étudiants de tout le territoire (compétitions sportives, repas des régions et soirées). Cet événement aura lieu dans 
le sud de la France le dernier weekend de mars 2024. Les années précédentes, les étudiants finançaient 
entièrement leur participation. L’association a décidé de faire la demande cette année pour permettre à tous les 
étudiants de pouvoir y participer. 
Les membres de la commission se questionnent sur le fait que la CVEC puisse financer un évènement quasi 
exclusivement festif avec un budget très élevé. 
Proposition de vote : 
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Il est proposé une subvention 8 320 € pour financer le transport (location d’un car). 
 

Le projet n’est pas adopté (11 Absentions, 0 Pour, 0 Contre), l’association est invitée à revoir à la baisse sa 
demande et à détailler les frais engagés (goodies, etc.). 

 

7. Projet «  Achat d’une imprimante 3D et d’une imprimante thermique  »  Reda Bennani 
Khir, co-président de l'association ARES 

 
Présentation/échanges : 
Ce projet permettra aux étudiants de travailler sur des projets parascolaires. Le dossier présenté est très bien fait. 
La maintenance du matériel se fera par l’opérateur technique du FabLab de l’Esix.  
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement pour que l’établissement achète ce matériel pour en être propriétaire et pouvoir assurer 
pleinement la maintenance. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 170 € est accordé. 

 

8. Projet «  Voyage culturel à La Haye et Amsterdam »  Clémentine Nehou, présidente de 
l’association Norman’DIE 

 
Présentation/échanges : 
C’est un projet de découverte des institutions européennes, de la maison d'Anne Frank et autres lieux culturels. 
L’association fera la promotion des prochaines élections européennes. L’UFR ne participe pas et a orienté les 
étudiants vers une demande CVEC dans un 1er temps. Les participants au voyage ont participé aux actions de récolte 
de fonds (vente de chocolats, etc.) mais ne font aucun apport financier individuel. Le séjour est totalement pris en 
charge par l’association. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 3 300 € pour participer aux frais de transport, logement, activités et nourriture. 
 

Le projet est adopté (1 Abstention, 10 Pour, 0 Contre) : le financement à hauteur de 3 300 € est accordé. 

 

9. Projet « JED BISE 26ème édition » Daphné De Riols De Fonclare, membre de Normandie doc' 
 
Présentation/échanges : 
Ce projet consiste à une rencontre de 150 doctorants normands. L’objectif de ce regroupement annuel est de 
permettre aux doctorants de présenter leurs travaux, il s’agit d’un des rares moments de regroupement des 
doctorants et permet ainsi de lutter contre l’isolement des doctorants. Delphine Fouquet va se renseigner sur les 
demandes faites à la mairie et Caen La Mer. 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement de 1 000 € pour participer aux frais de l'évènement (restauration, logement, etc.). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 000 € est accordé. 

 

10. Projet «  Bien manger, bien bouger sans se ruiner »  Léa Magrez, présidente de 
l’association 2APES 

 
Présentation/échanges : 
Ce projet propose un atelier de cuisine, saine et à moindre coût le 13/3/24 sur le campus 1 (localisation en cours) 
et le 14/3/24 sur le campus 2 (dans un amphithéâtre, demande validée par la DP). Des tests physiques seront 
également proposés aux étudiants et un guide sera ensuite diffusé. L’UNSS fait un prêt de vélos à smoothies. Un 
contact a été pris avec le SUAPS. Il n’y a pas de participation de l’UFR. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention 1 000 € pour participer au financement de l'évènement (chef cuisinier, matériel, 
denrées). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 000 € est accordé. 

 

11. Projet «  Parc audiovisuel »  Yan-Michel Valin, co-président de l’association Nouvel Œil  
 
Présentation/échanges : 
Ce projet consiste à acheter du matériel professionnel pour avoir un parc audiovisuel pour des projets parascolaires 
d'étudiants. Le dossier est très bien monté. L’objectif est d’apporter une aide pour le montage d’un projet de A à Z 
pour développer la création artistique au sein de l’université. Le matériel sera utilisé par les étudiants via une fiche 
projet de réservation sans caution (choix délibéré). Le matériel est onéreux mais cela correspond à un bon rapport 
qualité/capacité pour des projets artistiques et pour avoir un matériel pérenne. Delphine Fouquet propose de 
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vérifier quelle subvention municipale le projet a reçu. Le financement du SUAC est acquis. Le CROUS ne donne pas 
de subvention pour l’achat de matériel mais peut financer ensuite des projets audiovisuels. L’UFR HSS est en lien 
avec le projet et prend en charge la sécurisation du matériel (salle dédiée et armoire sécurisée). 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement direct de l’université pour qu’elle soit propriétaire de ce matériel et puisse en assurer la 
gestion sur le long terme. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 21 795 € est accordé. 

 

12. Projet «  Wistev : Week-end Intersciences de Tutorat Et de Vulgarisation »  Dimitri 
Boulay, président de l’association Corpo Sciences Caen 

 
Présentation/échanges : 
Ce projet propose une formation sur le tutorat et la transmission de la culture scientifique sur un week-end. Le 
nombre de participants caennais s’élève à une dizaine d’étudiants, les membres de l’association Caen Geyser et 
d’autres étudiants des associations de science de Caen qui seront recensées et contactées. La fédération nationale 
ne participe pas au financement de l’évènement car elle finance d’autres actions. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 500 € pour participer aux frais de l’événement. 
 

Le projet est adopté (2 Abstentions, 7 Pour, 0 Contre) : le financement à hauteur de 2 500 € est accordé. 

 

13. Projet «  Conférence gesticulée sur les violences gynécologiques »  Celia Menard, 
trésorière de l'association AESFC 

 
Présentation/échanges : 
C’est une conférence de sensibilisation aux violences gynécologiques proposée par l’association des étudiants 
sage-femmes à destination des étudiants en santé et plus globalement à toute la communauté.  
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 300 € et, si l’association en a besoin, un accompagnement pour le buffet (traiteur) et 
une aide d’un personnel formé du SSE si se présentent des difficultés psychologiques des spectateurs pendant la 
conférence. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 300 € est accordé. 

 

14. Projet «  Concours EloCAENce 2024 »  Salomé Loiseau, présidente de l’association Lex 
Cadomus 

 
Présentation/échanges : 
C’est un concours d'éloquence sur le campus ouvert à tous les étudiants permettant d'accéder aux qualifications 
régionales et nationales de concours proposés par des associations ou fédérations nationales. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 000 € pour participer aux frais de l'évènement (lots, déplacement, trophée, 
kakémono, impressions). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 000 € est accordé. 

 
15. Projet «  Sortie archéologique dans l’Eure »  Galaad Olivier, président de l’association 
Artefac 

 
Présentation/échanges : 
C’est une sortie archéologique des étudiants en archéologie mais hors formation. La part des participants est de 1 
€ par étudiant. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 290 € pour participer au financement de voyage (transport et visites). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 290 € est accordé. 

 
16. Projet «  XVe Forum des Métiers Pharmaceutiques »  Jade-Maël Roussel, trésorière 
de l’association Apicaen 

 
Présentation/échanges : 
C’est un forum de découverte des métiers pour les étudiants en pharmacie mais également des ingénieurs, des 
étudiants de LAS et tous les étudiants intéressés. 
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Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 200 € pour participer aux frais de l'évènement (repas, goodies, reprographie). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 200 € est accordé. 

 
17. Projet «  Carnaval étudiant 2024 »  Louis Eve, trésorier de l’association Carnaval 
étudiant de Caen Normandie 

 
Présentation/échanges : 
Ce projet consiste en l’organisation du carnaval étudiant et des actions de prévention.  
Il y a 9 étudiants de Caen sur les 18 étudiants de l’association. Le constat de l’année précédente est que 
l’augmentation de la distribution d’eau a permis une baisse des prises en charge des secouristes. Il y a une hausse 
des dépenses liées aux associations de sécurité civile d’où l’augmentation de la demande de subvention de cette 
année par rapport à l’année dernière. Pour information, le budget de la ville de Caen est à plus de 100 000 € sur cet 
événement. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 10 000 € pour participer aux frais de sécurité. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 10 000 € est accordé. 

 
18. Projet «  Projet Habiter là (suite) »  Mélanie Bouron Hardy, formatrice à l'INSPE 
Normandie site d'Alençon (non présente) 

 
Présentation/échanges : 
En complément de la subvention CVEC déjà accordée pour cet événement, il est demandé une aide supplémentaire 
pour l’achat de matériel (tissus spécifiques) pour les ateliers artistiques et la résidence de création participative. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 000 € pour participer aux frais d’achat de matériel. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 000 € est accordé. 

 

 

• Examen des perspectives de : Radio phénix, le Centre Petite Enfance 
(CPE), l'association sportive universitaire de Caen (ASUC) et le 
Service universitaire des activités physiques et sportives (SUAPS) 

Ce point est reporté à la prochaine commission. 

 

 

Hélène Bouraïma-Lelong clôture la réunion à 13h00 et remercie tous les membres de la commission pour leur 

participation. 

 

Prochaine commission : mardi 6 février 2024 à 14h00. 

 
 
Annexe(s) :  

- Tableau récapitulatif des projets AAP CVEC 


